

ASSEMBLEE GENERALE DES DDEN 41 / 31 mai 2024

Merci aux DDEN présents, aux partenaires qui nous accompagnent régulièrement, à nos collègues des différents départements de notre région, aux représentant des conseillers départementaux et à madame Gauteur Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de ROMORANTIN représentant madame l'Inspectrice d'Académie, qui nous parlera de la vie de notre Académie de Blois.

je voudrai remercier tout particulièrement les membres du conseil d'administration toujours présents aux réunions et toujours prêts à écouter les diverses propositions ou demandes de leur présidente.

Ce qui n'est pas dans mes habitudes j'ai eu pour la première fois « l'angoisse de la feuille blanche » il y a des explications à cela parmi elles une s'impose c'est le nombre de DDEN présents dans cette salle car après plusieurs appels nous ne sommes que 15 DDEN pourquoi si peu ?

Je me suis dit « POURQUOI ? » ;J' ai essayé d'en chercher les causes et les raisons. :

Le bénévolat ne ferait-il plus école ? plus que jamais se développent des associations ludiques plus attractives que les associations comme la nôtre. Association qui demandent de la part de chacun un réel investissement personnel. De plus il y a l'avant et l'après COVID. Nous avons tous été marqués d'une manière ou d'une autre par cette période. Notre vision de la vie a été perturbée, nous ne voyons plus les évènements de la même manière ? Certains de nos collègues m'ont écrits pour me dire leur désarroi et leurs difficultés à mener à bien leur mission

Après ces remarques peut-être trop personnelles il faut analyser ce qui a été réalisé en 2023. Le bilan est cependant positif. le Conseil d'administration s'est régulièrement réuni une fois par mois ;mais pour certaines délégations il a été difficile de mettre en place des réunions parce que nous ne trouvons plus de volontaires pour les conduire et les animer.

Malheureusement si on ne se rencontre plus les liens s'estompent.

Le CA a décidé de ne plus vous demander de remplir les « rapports de visite » pensant que des enquêtes seraient mieux adaptées à nos travaux et qui pourraient mieux nous renvoyer une image plus réelle de la vie de nos écoliers.

Nous pensons qu'à partir de ces enquêtes nous pouvons apprécier pleinement les problèmes et apporter aux enseignants notre soutien et notre expérience.

Nos enquêtes concernent à la fois les enseignants et les municipalités. Notre fonction évolue nous avons toujours le devoir de nous assurer du « BIEN –ETRE » de nos élèves bien plus sous la forme de médiation et c'est là que nos enquêtes ont toutes leur importance car dans celles-ci nous pouvons affiner et affirmer nos recherches et trouver les solutions ensemble

C'est pour cela aussi que nous vous avons proposé des conférences pour mieux être informés sur les problèmes récurrents comme celle de cette année : une information donnée par Monsieur l'inspecteur d'académie ludovic Péculier sur le « Harcèlement »

Nous attendons de vous des suggestions : en nous faisant remonter les difficultés exprimées lors des conseils d'école, dans le cadre de vos rencontres avec les enseignants, les parents d'élèves, les représentants des municipalités.

Je sais que les enseignants attendent beaucoup de nous peut-être plus que nous ne le pensons. Je peux vous en donner la preuve : lorsque j'envoie des courriers dans les écoles, automatiquement j'ai comme réponse

qui est notre DDEN ? c'est bien la preuve et j'insiste sur le mot la preuve que l'on compte sur nous et que nous sommes plus indispensables que ce que nous pouvons le croire.

C'est tous ensemble qu'il nous faut agir « Pourquoi ? Comment ? » tant dans la forme que dans le contenu faire évoluer notre fonction de DDEN ?

Je crois qu'il faut aussi se poser la question ; comment motiver les DDEN que nous sommes et les DDEN qui rejoindrons notre association lors du prochain renouvellement quadriennal.

Développer les relations par courriel cela me parait une solution qui va dans le sens des nouveaux moyens de communications.

J'attends vos réactions. C'est pour moi un appel que je lance et je finirai ce rapport moral par ces quelques mots de Voltaire « rien ne se fait sans un peu d'enthousiasme »

Merci de m'avoir écoutée

Hélène Caron